

más tardar el 1° de septiembre de 1953, y espera que todos los miembros de la Comisión colaboren en la formulación de propuestas constructivas que faciliten su labor.

424a. sesión plenaria,
8 de abril de 1953.

705 (VII). La cuestión de Corea

La Asamblea General,

Reafirmando su inquebrantable determinación de no escatimar ningún esfuerzo que pueda contribuir a crear condiciones favorables para el logro de los propósitos de paz y conciliación consagrados en la Carta de las Naciones Unidas,

Enterada de la comunicación⁵ que, como consecuencia de la iniciativa del Mando de las Naciones Unidas encaminada al canje de los prisioneros de guerra enfermos y heridos, dirigió el Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno Central Popular de la República Popular de la China al Presidente de la Asamblea General el 31 de marzo de 1953 y de las comunicaciones canjeadas⁶ al respecto entre el Mando de las Naciones Unidas y los comandantes de los Voluntarios del Pueblo de China y del Ejército Popular de Corea,

Convencida de que un armisticio justo y honorable en Corea contribuirá poderosamente a aminorar la actual tirantez internacional,

1. *Observa, con profunda satisfacción,* que se ha firmado un acuerdo en Corea sobre el canje de los prisioneros de guerra enfermos y heridos;

2. *Expresa la esperanza* de que se efectuará rápidamente el canje de los prisioneros de guerra enfermos y heridos y de que las negociaciones ulteriores en Panmunjón darán por resultado un pronto armisticio en Corea, compatible con los principios y objetivos de las Naciones Unidas;

3. *Decide* suspender las sesiones del presente período tan pronto como se haya terminado el examen de los temas del programa actual, y pide al Presidente de la Asamblea General que vuelva a convocar a sesiones del presente período para reanudar el examen de la cuestión de Corea: a) cuando el Mando Unificado notifique al Consejo de Seguridad la firma de un acuerdo de armisticio en Corea, o b) cuando la mayoría de los Estados Miembros estime que otros acontecimientos desarrollados en Corea exigen el examen de esta cuestión.

427a. sesión plenaria,
18 de abril de 1953.

706 (VII). Cuestión de una investigación imparcial sobre los cargos relativos al recurso a la guerra bacteriana por las fuerzas de las Naciones Unidas

La Asamblea General,

Tomando nota de que ciertos gobiernos y autoridades han hecho acusaciones en las que imputan a las fuerzas de las Naciones Unidas haber recurrido a la guerra

bacteriana y de que el Mando Unificado ha negado insistentemente tales acusaciones,

Recordando que, cuando se formularon por primera vez esos cargos, el Mando Unificado pidió que se realizara una investigación imparcial sobre ellos,

Observando que el Gobierno Popular Central de la República Popular de China y las autoridades de Corea del Norte se han negado hasta ahora a aceptar un ofrecimiento hecho por el Comité Internacional de la Cruz Roja de llevar a cabo una investigación,

Observando que el proyecto de resolución⁷ presentado al Consejo de Seguridad por el Gobierno de los Estados Unidos de América, en el cual se proponía que el Comité Internacional de la Cruz Roja investigase esos cargos, no fué aprobado a causa del voto negativo de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas,

Deseando servir los intereses de la verdad,

1. *Resuelve* que, una vez que el Presidente de la Asamblea General haya recibido de todos los gobiernos y autoridades interesados la indicación de que aceptan la investigación propuesta en la presente resolución, se establezca una Comisión, compuesta por el Brasil, Egipto, Pakistán, Suecia y Uruguay, la cual lleve a cabo una investigación de los cargos que se han formulado;

2. *Invita* a los gobiernos y autoridades interesados a que habiliten a la Comisión para viajar libremente por todas las regiones de Corea del Norte y del Sur, del continente chino y del Japón que la Comisión pueda estimar necesario visitar en cumplimiento de su tarea, y que permitan a la Comisión el libre acceso a las personas, lugares y documentos pertinentes que considere necesarios para el desempeño de sus funciones y que le permitan interrogar a cualesquiera testigos, inclusive los prisioneros de guerra, con las garantías y condiciones que la Comisión determine; todos los prisioneros de guerra de quienes se alega han hecho confesiones con respecto al recurso de la guerra bacteriana deberán ser llevados, antes de ser interrogados por la Comisión, a una zona neutral y permanecerán bajo la responsabilidad y custodia de la Comisión hasta el final de las hostilidades de Corea;

3. *Pide* al Presidente de la Asamblea General que transmita inmediatamente la presente resolución a los gobiernos y autoridades interesados, pidiéndoles que indiquen su aceptación de la investigación en ella propuesta;

4. *Pide* al Presidente de la Asamblea General que informe a la Asamblea General, en la fecha más próxima posible, sobre los resultados de sus gestiones;

5. *Encarga* a la Comisión, cuando quede establecida, que obtenga la ayuda de hombres de ciencia de renombre internacional, especialmente epidemiólogos y de aquellos otros expertos de que estime necesario asesorarse;

6. *Encarga* a la Comisión que, una vez que todos los gobiernos y autoridades interesados acepten la investigación propuesta en la presente resolución, informe a los Miembros de la Asamblea General, por conducto del Secretario General, tan pronto como sea posible y, a más tardar, el 1° de septiembre de 1953;

⁵ Véase el documento A/2378.

⁶ Véase el documento A/2390.

⁷ Véase el documento S/2671.